

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El nuevo gobierno se propone que sea efectiva la amortización de personal y de que se cumplan con la mayor escrupulosidad las disposiciones legales relativas al asunto. Si esto se realiza al pie de la letra, será una excelente orientación digna de elogio, porque pesa de tal modo sobre el país los derroches burocráticos, que acabar con ellos significaría una merma no despreciable en el Presupuesto de gastos, y desde luego, en el de los contribuyentes.

Pero tememos que no pase todo esto de buenos propósitos, porque la realidad se impondrá, desgraciadamente a ellos; los compromisos políticos actuales sobre los consejeros de la Corona, y no habrá más remedio que ir dejando las cosas tal como están. Quizá un gobierno fuerte, sólido, pudiera realizar aquellos anhelos de expurgo de la empleomanía, más no el actual, sobre el que gravitan compromisos de grupo y deseos de adquirir prosélitos para el enajenamiento de jefaturas.

Todas las miradas se dirigen a los Estados Unidos, al tratarse de los múltiples problemas económicos que en la actualidad se discuten en el mundo. El de las reparaciones, que es el más complicado y que ha dado lugar a criterios diversos, no se resolverá satisfactoriamente, según con gran acierto expone la prensa italiana, sin una buena voluntad de la república norteamericana.

Esta debe abandonar su aislamiento egoísta y contribuir con su potencialidad y vigor a normalizar de una vez la situación económica del mundo, que cada vez parece más perturbada. Dos medios tienen los Estados Unidos para ello: conceder a Europa las sumas necesarias para ponerla en situación de hacer frente a la crisis actual, sumas que deberían en su tiempo ser reembolsadas en lo porvenir por Alemania, o bien los Estados Unidos abandonar sus créditos europeos para que las naciones a su vez se muestren generosas con aque- la.

Son interesantísimos los artículos publicados por Lloyd George referentes a cuestiones de política internacional. No conocemos sino el que dedica al frustrado pacto franco-inglés, que considera el exprimer ministro como fracasado por culpa de Francia. También en el mencionado artículo se hacen algunas afirmaciones acerca del propósito francés de adherirse de una parte del territorio alemán.

Para la Corona de la Virgen de la Caridad

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiéndole que cualquier pedazo de oro, alhaja o di- gero será admitido.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de la posición de Hamuz (África), ha llegado a esta, repatriado por campido de su compromiso militar, el Cabo de Artillería de esta plaza don Francisco Abad-Oastó.

—Regresó de Hamburgo y Berlín don Enrique Fricks.

—De Madrid el comisario de policía don Emilio Casals de Nie.

Notas varias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de don Miguel Rodríguez Yúfera.

—Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la señora doña Pilar García, esposa del joven empleado del Banco Hispano Americano, don Rogelio Gómez.

Esta mañana en la iglesia parroquial del Carmen ha contraído matrimonio la bella señorita Pilita Pistó Herrero y el industrial granadino don Juan Yanguas.

Han apadrinado a los contrayentes don Luis Pistó y su esposa.

Reciban los recién casados nuestro cordial enhorabuena.

Enfermos

Se encuentran enfermos los señores Alejandro y Laura Muñoz Delgado.

Teatro Principal

Ayer debutó en este lindo coliseo la notable canzonetista Lola Mansilla. En su variado repertorio sobresalen los aires regionales que canta con estilo y maestría, luciendo en su ejecución una extensa y voluminosa voz que emite con gran afinación y sumo gusto. Todo ello hace que sea muy aplaudida.

Con esta artista alterna la bella bailarina Ino Madueño que fué también celebrada y aplaudida.

Completa el programa del espectáculo la proyección de una película.

Nada podemos adelantar hoy a nuestros lectores del espectáculo que ha de servirnos la Empresa en las futuras fiestas de Navidad, e igual nos sucede con el Teatro Circo.

G.

Sobre ayunos y abstinencias de carne

Leemos en el Boletín Eclesiástico de este Obispado, recibido hoy:

«El ayuno y abstinencia de la Vigilia de Navidad que en España están trasladados al sábado de las Tórnoras, se suprimen este año porque el día 24 (Vigilia de Navidad) cae en domingo y se suprimen en ese día el ayuno y la abstinencia en la Iglesia universal con arreglo al párrafo cuarto del canon 1252 del Código de Derecho Canónico.»

«Téngase presente que no se suprimen la abstinencia de carne del viernes 22.»

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas silílicas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

“CANTARES”

I
Dios que sueña conmigo:
Yo también sueño con él:
Ella sueña con la luna...
Yo sueño con una estrella...

II
Por su reja pasé yo,
Para dejarle en el alma
Lo que nadie le dejó.

III
Para los males de amores
No se conoce inyección,
Ni hay mélicos ni doctores
Que curen el corazón.

IV
Mi locura es la locura
Del artista incomprendido...
Del que sueña con la luna
Por que nadie la ha cogido.

V
La muy tonta y trololala
Se puso imbécil por mí:
¿Habrá estúpida más necia.
Ni bestiajo más cerni?

Dr. Nemesio de Heredia.
(El Espejo)

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A las once de la mañana de hoy y bajo la presidencia del teniente de Alcalde don José Escámez, dá principio la sesión municipal, a la que asisten los ediles Gómez, Conesa, Fuentes, Zafra, Campillo, Clares, Vila, González, Mario, Arenda, Plaza, Méndez, Campuz, Navarro y González (J.)

Aprobada el acta, a excepción de Zafra que vota en contra entramos en lo.

Orden del día

Proyectos de presupuestos del Ayuntamiento y de la Comisión de Buenche para el año próximo.

Queda sobre la mesa.

Dictamen en la instancia de don Joaquín Madrid sobre licencia para construir un edificio en el Batel.

Aprobado.

Moción proponiendo la formación del Registro de pobres.

Aprobado.

Elección de primer Teniente Alcalde.

Hecha la votación salen siete papeletas en blanco y siete en favor del señor Escámez.

Dictamen en petición de don Mariano Puerto para reconstruir la fachada de la casa número 9 de la calle de la Macarena.

Aprobado.

Dictamen sobre petición de don Rosendo Puche, de ser nombrado Practicante supernumerario, y de doña Felisa López, solicitando un socorro.

Es el primer asunto la corporación está conforme y en el segundo el señor Conesa Exea propone que el Ayuntamiento le de las cien pesetas de costumbre y las restantes hasta 250 que se lo que piden los socialistas sea a prorrato ante los concejales.

La presidencia pone a votación el asunto, acordándose que sea solo 100 pesetas las que se le den, al igual que se ha hecho con todos los que hasta ahora han solicitado igual socorro.

Ruegos y preguntas

El señor Zafra pregunta si es cierto que la Diputación Provincial ha procedido al embargo de una resta municipal.

La presidencia lo ignora y el señor Zafra, pide conste en acta las manifestaciones del señor Escámez.

Y no habiendo más, se levanta la sesión.

Aproveche V. mi consejo

Visite las FERRETERIAS de

Pedro Sabater Hijo

Central

Aire 28 y San Miguel 2

Sucursal

Osuna 4

Especialmente la Sección de

Bazar y Bateria de Cocina

Comprará

Bien Bueno Bonito y Barato

Información

de Marina

Varias noticias

Se pasaporte para Barcelona, punto en que fijó su residencia, en la situación de reemplazo, el Suboficial de Infantería de Marina don José Casellas Roca.

—Se pasaporte para Alicante, a cuya Comandancia ha sido destinado cesando en la Ayudantía de San Javier, el Celador de puerto Andrés Soto Pérez.

—Se ha posesionado del destino de Secretario de Justicia de este Departamento el Teniente Altor de cuarta clase don Jaime Martín de Santa Olaya.

—Se pasaporte para Ferrol en uso de dos meses de licencia por enfermo, el tercer Maquinista don Tomás Acción Golpe.

—Se dispone que el 2.º Maquinista don Antonio Forné Ruiz, embarque en el cañonero «Cánovas del Castillo» cuando salga dicho buque a efectuar pruebas, así como también un maquinista del Torpedero 17 y otro del Remolcador «Cartagenero».

—En la tarde de ayer fondó en este puerto el moto-velero «Galatesa» y en la mañana de hoy el vapor «Dédalo».

—Es esperado en este puerto el transporte de guerra «Almirante Lobo».

—Terminadas las pruebas y próxima la entrega a la Marina del crucero «Reina Victoria Eugenia» se nombra Comandante del expresado buque al Capitán de Navío don Luis P. Siquia y Reinosco.

—Se nombra Comandante del Torpedero número 16 al Teniente de Navío don Federico Garrido y Casadevante, en relevo del Oficial de igual empleo don Cristóbal González Aller, que está próximo al ascenso.

—Se dispone que el Alférez de Navío don Alejandro Molina Soto, cese de 2.º Comandante del Guardacostas «Urd-Targa» y se encargue del mando de la lancha M 4, en relevo del Oficial de igual empleo don Antonio Núñez Rodríguez, que pasa destinado a la División de Aeronáutica, por haber sido nombrado alamo de Aviación Naval.

—Se dispone que el Alférez de Navío don Carlos Pardo y Pascual de Boanza, desembarque de la corbeta «Nautilus» y embarque en el cañonero «Hernán Cortés».

—Pasan destinados al Ministerio de Marina los marinos de este Arsenal Miguel París Moreno, Francisco Márquez Gárrea y Juan Iborra Segorbe.

—Se concede pasar a la clase de soldado para cursar estudios en la Escuela de aspirantes a cabo, al tambor de

tercer regimiento de Infantería de Marina José María Ponce.

—Para relevar en el cargo de Director de la Escuela Naval Militar al Capitán de navío don Manuel Leunbé y Pavia que está próximo al ascenso, se nombra al jefe de igual empleo don Angel Cervera y Jácome.

—Se nombra en propiedad comandante del cañonero «Escaltes», al Capitán de fragata don Antonio Trullenque e Iglesias, debiendo cesar el jefe de igual empleo don Sebastián A. Gómez y Rodríguez de Ariza.

—Se dispone que el alférez de Navío don José M. Barón y Romero, desembarque del crucero «Reina Regente» y pase de 2.º Comandante del Guardacostas «Larache» en relevo del Oficial de igual empleo don Juan Magaz y Fernández de Henestrosa.

—Se declara apto para el servicio de submarinos al siguiente personal: Segundos obreros torpedistas-electricistas.—Don Angel García Navarro y don Ramón Llamas Bernal.

Operarios de máquinas.—José Martínez Mulero, Diego Ortega Fernández, Fulgencio Ros Ruiz, Salvador Peña Ros, Andrés García Paredes, José Cambreres López y Manuel Sobrías Rodríguez.

—Se concede la pensión de 1.200 pesetas anuales de la Plaza de San Hermenegildo al capitán de navío don Pedro Saiz y Garau.

Autorizado el concurso para cubrir en el Ramo de Electricidad del Arsenal Militar de Cartagena, las vacantes de Maestrana de 1.º operario de primera clase, Ajustador-Electricista con sueldo anual de pesetas 3.050,00 y del idem de primera idem Bobinadores, con idem, y no habiéndose presentado en el plazo reglamentario ningún concursante de las tres factorías de la S. E. de O. N., se anuncia por el presente, para que en el plazo de 40 días, a partir de la publicación de este anuncio en el Diario Oficial de Ministerio de Marina, concurren al mismo los operarios de segunda clase de los tres Ramos de Electricidad correspondientes a los Departamentos de Océano, Ferrol y Cartagena, que pertenecen al mismo oficio de las vacantes y deseen concursarlas con arreglo al vigente reglamento de Maestrana de los Arsenales.

CASA PAMPLO

La Casa Pamplo, de Valencia, cuyo representante don Antonio Gascón encuentra en esta, una exposición de las últimas novedades recibidas en los salones del piso principal del Gran Hotel, de 9 a 1 y de 8 a 7.

Invitamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena, a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada Especialidad en equipos para novia.